



Foto: © Salzburg Museum/Leo Neumayr

HON.-PROF. MAG. DR. MARTIN HOCHLEITNER

Direktor des Salzburg Museums

400 Jahre Universität Salzburg! Ich gratuliere herzlich und tue dies als Absolvent der Universität in Verbundenheit und Dankbarkeit für das eigene Studium in Salzburg. Es war eine prägende Lebenserfahrung. Das Gründungsjubiläum der Universität Salzburg ist für mich aber auch Anlass, gerade heute und in Bezug auf gegenwärtige Entwicklungen unserer Gesellschaft den Wert von Forschung, wissenschaftlicher Erkenntnis und ihrer Vermittlung zu betonen. Fake News, Vertrauensverluste und Verschwörungstheorien stellen gemeinschaftliches Wissen in Frage. Sie destabilisieren unsere Gesellschaft durch unkontrollierbare Angriffe auf die Integrität von Institutionen und wissenschaftliche Prozesse. Sie löschen den Geist der Aufklärung, dem die Universität Salzburg in ihrer Geschichte selbst viel zu verdanken hat. Der gesellschaftliche Auftrag der Universitäten für die Entwicklung unserer Gesellschaft war noch nie so groß und wichtig wie heute. Dies zu betonen, ist die große Chance des Jubiläums der Paris Lodron Universität Salzburg. Begreifen wir in Bezug auf die 400-jährige Geschichte Wissenschaft als Grundlage unserer gemeinsamen Freiheit und tatsächlichen Selbstbestimmtheit. Ad multos annos!

